

NATIONS UNIES

UN LIBRARY



ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE



SEP 30 1980
CONSEIL
DE SÉCURITÉ

Distr.
GÉNÉRALE
A/35/470
S/14183 ✓
22 septembre 1980
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Trente-cinquième session

Points 11 et 50 de l'ordre du jour

RAPPORT DU CONSEIL DE SÉCURITÉ

EXAMEN DE L'APPLICATION DE LA DÉCLARATION SUR

LE RENFORCEMENT DE LA SÉCURITÉ INTERNATIONALE

CONSEIL DE SÉCURITÉ

Trente-cinquième année

Note verbale datée du 18 septembre 1980, adressée
au Secrétaire général par la Mission permanente de
l'Afghanistan auprès de l'Organisation des
Nations Unies

La Mission permanente de la République démocratique d'Afghanistan auprès de l'Organisation des Nations Unies présente ses compliments au Secrétaire général de l'Organisation et a l'honneur de lui transmettre ci-joint une lettre de M. Babrak Karmal, secrétaire général du parti démocratique populaire afghan et président et premier ministre de la République démocratique d'Afghanistan, adressée aux participants au Parlement mondial des peuples pour la paix.

La Mission permanente de la République démocratique d'Afghanistan demande que la présente note et le texte ci-joint soient distribués comme document officiel de l'Assemblée générale et du Conseil de sécurité au titre des points 11 et 50 de l'ordre du jour.

ANNEXE

Distingués et respectés participants au Parlement mondial des peuples pour la paix,

En cette période délicate des relations entre les nations et les peuples où, d'une part, les forces impérialistes militaristes ont fomenté de nouvelles conspirations contre la paix et la sécurité internationales, et, d'autre part, la solidarité internationale des forces de paix et de progrès revêt une forme plus concrète, plus puissante et plus pratique, et où un vaste front international se prépare à lutter contre leurs désastreuses mesures militaristes, la convocation du Parlement mondial des peuples pour la paix constitue un événement historique important.

Tout d'abord, nous vivons l'une de ces époques historiques où, face à la montée des mouvements progressistes et en raison de ses contradictions internes, l'impérialisme s'affaiblit et s'empêtre, a recours à des réactions instinctives et puérides, profère des menaces belliqueuses, use de la psychose de guerre et mène une campagne de propagande hystérique. Une fois de plus l'impérialisme sabote les gains de la détente. Il s'efforce de renverser l'équilibre militaire actuel, base indispensable de la réduction des armements et il établit un programme militaire qui correspond absolument, par ses modalités, son ampleur et sa taille, à celui nécessaire au déclenchement d'une guerre mondiale moderne et vise à cette fin. Il continue à étendre ses liens dans de nombreux domaines avec les dirigeants chauvinistes et militaristes de la Chine.

Dans ces conditions, les partisans de la paix et du progrès doivent élargir et serrer leurs rangs. Reconnaisant l'importance et l'urgence de cette tâche, je souhaite la bienvenue au Parlement mondial des peuples pour la paix, instance à laquelle j'attache un prix particulier.

Notre région est devenue l'un des foyers de tensions les plus brûlants du monde après des années d'une politique marquée par l'accumulation de stock d'armes et la présence militaire directe des Etats-Unis, ce qui nous a amenés à axer nos efforts sur la lutte des peuples pour la paix et la sécurité.

Les mouvements de libération nationale et sociale, les forces démocratiques et révolutionnaires progressistes de notre région ne peuvent accorder moins d'importance à la lutte pour la paix qu'à celle visant à se libérer du dard de l'impérialisme dans l'intérêt immédiat du travail et de la vie des habitants de ces régions ainsi que dans celui de la sécurité des régimes démocratiques et progressistes indépendants.

L'impérialisme américain au cours des dernières années s'est efforcé de présenter sous un faux jour la création et le renforcement des bases militaires aux masses de notre région.

Accordant une aide militaire accrue aux gendarmes belliqueux de la région et une assistance aux régimes dictatoriaux corrompus, il se pose en gardien de la liberté face à des périls externes imaginaires, mais ces fabulations inventées de toutes pièces par la machine à propagande mensongère des impérialistes, allant de pair avec leurs interventions criminelles directes et non voilées dans notre pays et leur ignoble agression contre la souveraineté et l'intégrité territoriales du peuple iranien, ne sont rien d'autre qu'un cri dans le désert.

Les peuples de notre région se dressent plus nombreux que jamais dans la rude lutte menée contre l'impérialisme et, en particulier, contre l'impérialisme des Etats-Unis.

Les mêmes critères qui leur permettent de distinguer leurs véritables amis internationaux de leurs ennemis en ces temps difficiles et de trouver en la personne des pays socialistes, en particulier l'Union soviétique, des amis authentiques et loyaux, leur servent aussi à discerner les desseins impérialistes et la constitution d'un arsenal militaire dirigés contre le progrès et la démocratie.

Malgré les cris d'alarme lancés à tous les échos par l'impérialisme, le peuple afghan ne voit dans sa révolution, et notamment dans sa nouvelle phase de développement, rien de contraire aux intérêts de la paix et du calme dans la région.

Il considère le renversement du régime dictatorial sanguinaire de Amin comme un grand progrès sur la voie de la paix dans la région et met d'immenses espérances dans les propositions et initiatives constructives et raisonnables avancées par son gouvernement pour l'instauration d'une paix et d'une compréhension durables entre les peuples. Notre peuple est convaincu qu'il ne met en danger l'indépendance, la souveraineté et la sécurité d'aucun autre pays. Nous avons non seulement intérêt à la paix mais aussi nous en avons le plus grand besoin et nous escomptons que nos voisins, en particulier l'Iran et le Pakistan, adopteront d'urgence et de manière concrète la même position et donneront des garanties satisfaisantes pour l'avenir des relations pacifiques entre nos peuples.

Nous tenons à souligner que ce n'est que dans le cadre de négociations fructueuses que pourra être trouvée la solution de tous les problèmes d'intérêt mutuel restant à régler, y compris le retrait de l'Afghanistan des contingents limités de l'Union soviétique, et que des accords raisonnables pourront être conclus. Ce n'est que dans ces conditions que pourra s'instaurer une paix véritable et non une paix fondée sur l'ambiguïté et l'hypocrisie.

Aujourd'hui, plus que jamais, la lutte des peuples contre l'impérialisme et la lutte contre la guerre sont liées. L'impérialisme a perdu une fois pour toutes les avantages objectifs qui lui permettaient de s'exprimer à partir d'une position de force. Un retour à la guerre froide est irréalisable. Notre région peut devenir un rempart de la paix, à la seule condition que nous restions vigilants et unis, isolant ainsi, par nos efforts conjugués, les forces impérialistes bellicistes.

Instaurons entre toutes les forces progressistes démocratiques et les gardiens de la paix mondiale une vaste et profonde union dans la lutte pour la paix. Que l'impérialisme des Etats-Unis prenne honte face à notre volonté irréductible et retire de notre région toutes ses installations militaires meurtrières.

Je forme à nouveau des vœux pour le succès des débats du Parlement mondial des peuples pour la paix pour sa contribution à la cause de la paix.

Je vous adresse mon fraternel salut,

Le Secrétaire général du parti
démocratique populaire afghan,
Président et Premier Ministre de la
République démocratique d'Afghanistan,

Babrak Karmal

Kabul, le 9 septembre 1980
